

# Vivir sin agua en Perú

Precios exorbitantes y mala calidad; con esas palabras explican lugareños por qué tener el líquido vital es privilegio casi inalcanzable

TEXTO ROCÍO OTOYA • EFE

**O**ASIS DE VILLA, Perú.— Abrir el grifo y tener agua potable es un privilegio inalcanzable para casi 8 millones de peruanos, que en muchos casos la compran a precios exorbitantes y contaminada, situación que causa cada año la muerte de más de 3 mil niños.

En Oasis de Villa, unos 10 kilómetros al sur de Lima, centenares de amas de casa esperan en sus precarias barracas —levantadas en laberintos de dunas polvorientas y sin vegetación— la llegada del agua como si fuera el maná. En el mejor de los casos, el agua llega en camiones-cisterna de la empresa estatal Sedapal; otras veces son comerciantes informales quienes traen el líquido necesario para cocinar, lavar y asearse.

La mayoría de familias aquí destina al menos 8% de sus ingresos mensuales a la adquisición de agua que, además de ser muy costosa, algunas veces trae gusanos, larvas de mosquito y restos fecales, dice el presidente

del Movimiento Peruano Sin Agua, Abel Cruz.

Con vista al mar, pero rodeados de basura y cercados por sus propias letrinas, estos pobladores de las chabolas “consumen el agua más cara de todo Lima y Perú” y, además, no tienen un producto de buena calidad, denuncia Cruz. La distribución del agua no siempre se hace diariamente: el aguatero, como llaman al repartidor de los camiones-cisterna, “viene cuando quiere y a veces trae agua cochina”, se queja Vanessa Huamán.

Los vecinos almacenan su agua en contenedores a las afueras de sus viviendas, con frecuencia cubiertos de sarro y hongos y donde, además, las pandillas escupen o arrojan basura, como cuenta la vecina Sonia Ignacio, rodeada de pollos que revolotean junto a su depósito de agua.

No es de extrañar que su hija Maricelo tuviera que ir a la posta médica, tras salirle hongos por estar en contacto con el agua contaminada. Otros padecen de enfermedades estomacales que pueden ser mortales. “Unos 3 mil 600 niños mueren anualmente por ingerir agua no apta para el consumo humano”, detalla el líder de los Sin Agua.

El presidente peruano, Alan García, ha puesto en marcha el programa Agua para todos, que, según el Ministerio de Vivienda, ya ha dotado de agua y desagüe a casi 2 millones de habitantes desde que se inauguró el gobierno en 2006.

A pesar de los esfuerzos gubernamentales, los Sin Agua cuestionan la lentitud con la que se implementa el proyecto y critican los abusos de los distribuidores.

En el interior de Perú la situación es más grave: unos 6 millones más no tienen acceso a agua potable y en las comunidades más alejadas tienen que proveerse a partir de fuentes subterráneas, acequias o ríos; es decir, sin tratamiento potabilizador. Según las autoridades sanitarias, más de 60% de las fuentes hídricas están contaminadas.

Unos 3 mil 600 niños peruanos mueren cada año por beber agua no apta para el consumo humano



Fecha <b>22.03.2009</b>	Sección <b>Mundo</b>	Página <b>24</b>
----------------------------	-------------------------	---------------------



**NECESIDAD** Peruanos reciben agua de camiones-cisterna en el distrito Oasis de Villa, aunque muchas veces está contaminada y enferman